



Rapport annuel 2024

Comité

Le comité s'est réuni lors de 5 séances régulières pendant cette année et entretemps la communication s'est faite par Slack et e-mail. De plus, pendant une retraite de deux jours, le comité a planché sur la vision, la mission ainsi que la nouvelle stratégie de Swiss Orthoptics.

Le secrétariat avec Ramona Meyer-Brotschi et Tanja Zürcher a contribué à soulager les travaux du comité. Lors de l'assemblée générale 2024, la démission de Caroline Scheitlin a été communiquée. En même temps 2 nouvelles collègues, Sarani Vallipuram et Mariel Audenis ont été accueillies au comité. Grâce à ce renfort le comité est constitué de manière optimale et les domaines d'activité seront redistribués.

Jubilés

Nous désirons remercier chaleureusement les membres pour leur fidélité pendant de nombreuses années.*

30 ans d'affiliation à Swiss Orthoptics

- Behlau-Schumacher Karin
- Foti-Ratti Nadia
- Fromm-Feine Dorothea
- Grieder-Grossenbacher Prisca
- Maurhofer Claudia
- Meyer-Abplanalp Elisabeth
- Schmidt-Schnyder Irène
- Seitzer Süess Tanja
- Unger-Gadiant Silvia
- Zuber-Giorgio Claudia

10 ans d'affiliation à Swiss Orthoptics

- Capaul Livia
- Schwyter Aline

* Ces indications se réfèrent aux données dont nous disposons. Si nous avons oublié quelqu'un-e, nous accueillons volontiers votre réponse et vous prions de nous excuser!



Mirjam Schwarz, Mariel Audenis, Sarani Vallipuram et Ilona Reguin-Fischer (d.g.à.d.).

10 ans d'affiliation à Swiss Orthoptics

- Bücheler Andrea
- Höckele Nicole
- Katamay-Neves Corina
- Rockstroh Ulrike
- Scheitlin Caroline
- Stutz-Küng Simone

Hommage à Jeanne Marie Andrée Masson-Boissonnas

Nous pleurons le décès de Jeanne Marie Andrée Masson-Boissonnas, survenu le 1er octobre 2024. Née le 30 janvier 1930 à Genève, elle a suivi sa formation d'orthoptiste à Londres, à l'ancien Moorfields Westminster & Central Eye Hospital, et à Lausanne auprès du professeur Streiff. En 1949, elle a été engagée par le professeur Amsler à Zurich. De 1969 à 1972, elle a été présidente de l'association professionnelle et a œuvré pour une communication positive avec les ophtalmologues, à la suite de quoi une commission commune sur le strabisme a été créée. Elle a également contribué de manière significative à l'uniformisation de la formation en orthoptie en Suisse. Elle a traduit en allemand et en français les connaissances qu'elle avait acquises en Angleterre et a exercé dans le cabinet du Dr A. Robustelli jusqu'à sa retraite. Swiss Orthoptics remercie chaleureusement Jeanne Marie Andrée Masson-Boissonnas pour son engagement.

Composition du comité en décembre 2024

| | | |
|-------------------------|----------------------|---|
| Présidence | Ilona Reguin-Fischer | Ressort sponsoring et relations publiques |
| Vice-présidence | Mirjam Schwarz | Ressort communication |
| Membre du comité | Sarani Vallipuram | Ressort formation et marketing pour la relève |
| Membre du comité | Mariel Audenis | Ressort sera déterminé |

- **Media sociaux**

Grâce à Mirjam Schwarz, notre association Swiss Orthoptics est représentée activement dans les médias sociaux à savoir Instagram, Facebook et LinkedIn.

- **World Orthoptic Day**

Pour le World Orthoptic Day, Mirjam Schwarz a proposé sur les médias sociaux un quizz comprenant des questions intéressantes autour du thème orthoptique.

- **Remaniement du site Internet**

Un autre grand projet pour 2024 a été le remaniement de notre site Internet Swiss Orthoptics pour lui conférer un look moderne et frais. La mise en ligne du nouveau site est planifiée pour le début de l'année 2025.

- **Newsletter/bulletin d'information**

Du fait de changement de conditions, cette année nous avons confié l'envoi du bulletin d'information au nouvel opérateur Brevo. Les membres de Swiss Orthoptics ont reçu 12 bulletins d'information traitant de thèmes actuels concernant l'orthoptique et l'association. L'invitation pour l'assemblée générale a aussi été envoyée par le bulletin d'information.

- **Présence lors des journées de formation**

En 2024, Swiss Orthoptics a marqué une forte présence lors de différentes formations professionnelles; entre autres la Fédération suisse des animatrices et animateurs de groupes de jeux (FSAJ), l'association suisse consultations parents-enfants (ASCPE) ainsi que le Congrès suisse de pédagogie spécialisée. Ces manifestations offraient de précieuses possibilités pour nouer des contacts et faire mieux connaître notre profession. En particulier il a été obtenu que l'orthoptique soit intégrée à la formation de consultation parent-enfant. De plus nous avons pu participer à l'élaboration d'une publication sur le nouveau site Internet **Fachstelle Mütter- und Väterberatung Ost** qui rend attentif les parents au développement des yeux de leur enfant et les dirige sur notre page «recherche d'un ou d'une orthoptiste».

- **Politique: Non au frein des coûts!**

Le 9 juin 2024, le peuple suisse a voté sur l'initiative frein aux coûts. Swiss Orthoptics s'est mobilisé pour contrer cette initiative qui a heureusement été refusée.

- **Ortho-Buddy-Système**

A fin octobre Swiss Orthoptics a procédé à une évaluation du système Ortho-Buddy. Le projet a été très bien accueilli par les participantes, mais les échanges entre les Buddys et les diplômé-e-s étaient plutôt réduits. Le comité aimerait l'optimiser lors de la prochaine session du projet.

- **Adaptation de la LiMA**

Depuis le 1^{er} juillet 2024 il existe une nouvelle position LiMA. La liste des moyens et appareils (LiMA) a été complétée par la prestation suivante: 25.02.04.00.1. La nouvelle position peut être utilisée en cas de myopie progressive pour les lentilles de contact et les verres correcteurs contrôlant la myopie. La prescription ne peut être effectuée que par des médecins ophtalmologues et doit comporter au moins la longueur axiale des yeux, la preuve de la progression et le degré de myopie présent.

- **Nouvelle prise de position pour la prophylaxie de la myopie**

Le groupe de travail s'occupant de strabisme, neuro-ophtalmologie, orthoptique et ophtalmologie pédiatrique de la SSO a publié une prise de position concernant la prophylaxie de la myopie. Les règles de comportement conseillées et les approches thérapeutiques y sont décrites.

- **Exposé au Club d'optométrie**

En septembre, notre membre du comité Sarani Vallipuram a présenté un exposé au Club d'optométrie Umbria. Le thème de la présentation était: «Zones de tension entre ophtalmologie & optométrie». Le but était de promouvoir un échange entre orthoptique et optométrie. Malgré une discussion exigeante, Sarani a pu donner des impulsions importantes et nous espérons que ceci est un premier pas pour faciliter un dialogue ouvert entre les deux domaines spécialisés.



- **TARDOC**

Le nouveau TARDOC devrait, d'après les dernières nouvelles entrer en vigueur le 1^{er} janvier 2026. Nous sommes toujours en contact avec les instances responsables en ce qui concerne la réduction de certaines prestations orthoptiques et ferons de notre mieux pour contrer cette réduction.

- **Retraite de travail 2024**

Les 25 et 26 octobre, une retraite a eu lieu à notre secrétariat à Berne pour définir l'orientation stratégique de Swiss Orthoptics. Cette retraite était dirigée par la responsable Ramona Meyer-Brotschi avec l'appui de Tanja Zürcher. Nous avons défini en les renouvelant, l'utilité et le futur de l'orientation stratégique et avons travaillé à plus de transparence. De plus les buts stratégiques ainsi que des mesures concrètes ont été élaborés pour promouvoir un travail effectif orienté sur les résultats.

- **Echange national**

Pour promouvoir des échanges et un soutien réciproque entre les associations orthoptiques partenaires d'Autriche, l'association orthoptique allemande, le Tyrol du sud et Swiss Orthoptics, deux séances «on-line» ont eu lieu en 2024 avec les présidentes et les comités de ces associations.

- **Liste des remplaçant-e-s**

Depuis maintenant 2 ans une liste de remplaçant-e-s est à disposition. Cette liste est anonyme et déposée au secrétariat. Si vous avez besoin d'une personne pour vous remplacer par exemple à cause de vacances, pause maternité ou accident/maladie, vous (ou votre employeur) pouvez vous adresser au secrétariat de Swiss Orthoptics pour savoir si quelqu'un de la liste pourrait assurer un remplacement. Si vous étiez vous-même disposé- à effectuer un remplacement, vous pouvez également vous annoncer au secrétariat pour figurer sur la liste.

- **Vos apports sont précieux**

Les connaissances et l'expérience pratique des membres de Swiss Orthoptics représentent une grande valeur pour le comité. Ce dernier aimerait savoir quels thèmes préoccupent les membres et à quels défis ils sont confrontés dans leur pratique professionnelle. C'est pourquoi le comité aimerait encourager tous les membres à partager activement leurs suggestions et leurs idées avec Swiss Orthoptics. Ces contributions aident le comité à découvrir de nouvelles approches et à améliorer la situation actuelle de l'orthoptique.

- **Don**

Cette année nous avons décidé de renoncer à l'envoi de cartes de l'Avent et, en lieu et place, de soutenir l'organisation «Lunettes un dollar» par un don de CHF 300.–.



Formation

Formation

Centre de formation du domaine de la santé ZAG, à Winterthour

En 2024, il n'y a pas eu de qualification de fin d'études du fait de notre cycle tous les deux ans. Le lundi 16 septembre nous avons accueilli à nouveau onze élèves au ZAG. Pour la première fois depuis l'existence de l'école nous avons remarqué que la décision des futur-e-s intéressé-e-s pour les écoles supérieures de formation est prise à très court terme.

Ce qui est déjà observé depuis longtemps dans les domaines des soins ES et des spécialistes en activation ES, est maintenant aussi apparu chez nous: Moins de 20 candidat-e-s ont passé la procédure d'aptitude et finalement le cours de l'été 2024 a pu être rempli.

Nos efforts pour trouver davantage de places de formation pratique sont restés sans effets. Les raisons en sont diverses et connues: manque de ressources sur le plan financier, personnel ou de disponibilité des locaux. C'est pourquoi le début annuel des cours au ZAG est repoussé jusqu'à nouvel avis. Notre but reste le même, à savoir trouver des places de formation pratique pour pouvoir rendre possible le début annuel des volées de formation. Le début du prochain cycle de formation est prévu pour septembre 2026.

Les places de formations pratique pour les étudiant-e-s en orthoptique sont proposées dans les lieux suivants: Hôpital de l'île Berne, Hôpital cantonal à St. Gall, Aarau, Winterthour et Lucerne, Hôpital universitaire à Bâle et Zurich et Centre ophtalmologique (Glattzentrum) ONO à Wallisellen (ZH).

Pour assurer aussi l'avenir de notre domaine professionnel, il est important de motiver suffisamment de personnes pour la formation Orthoptiste ES. Nous aimerions encourager les membres de Swiss Orthoptics à être encore actifs pour la diffusion d'informations concernant le cursus Orthoptique ES et mentionner cette possibilité de formation autour de soi pour solliciter d'éventuel-le-s intéressé-e-s. De plus nous vous demandons instamment, en cas de demande, d'offrir des possibilités de stage dans votre consultation orthoptique.



La salle d'étude pour les nouveaux/nouvelles étudiant-e-s.

École Supérieure d'orthoptique de Lausanne

En 2024, trois étudiant-e-s orthoptistes ont achevé leur formation; il s'agit de: Fiona Bonini, François Rumpel et Giulia Bondallaz. Nous leur souhaitons plein succès pour leur avenir.



Fiona Bonini, François Rumpel et Giulia Bondallaz (d.g.à.d.).

Une nouvelle volée de 3 étudiant-e-s a débuté la formation en octobre; maintenant le nombre total d'étudiants se monte à huit.

D'autre part, suite aux modifications du Plan d'études cadre Orthoptiste ES en 2022 et après un travail de vérification, le Secrétariat d'État à la formation, à la recherche et à l'innovation SEFRI a confirmé la reconnaissance de la filière d'orthoptiste diplômé-e ES de l'École supérieure d'orthoptique de Lausanne. Enfin, la certification QSC (Porcert) de l'ES orthoptique de Lausanne a été renouvelée en avril dernier.

Formation continue

L'année écoulée a été couronnée de succès en ce qui concerne la formation continue. Dans le cadre de l'assemblée générale, au printemps les thèmes nystagmus et position des paupières ont été proposés. La réunion d'été à Zurich sous le signe de l'interdisciplinarité, avec des exposés traitant de Cerebral Visual Impairment, Low Vision, adaptation de lentilles de contact, autisme et difficultés de lecture et d'écriture a connu une bonne participation de plus de 100 personnes. Pour rendre possible la participation des collègues de la Romandie à ce congrès en langue allemande, une traduction simultanée en français de tous les exposés a été proposée.

Fin août, le congrès orthoptique a eu lieu dans le cadre du congrès SSO et traité du thème «Parésie des nerfs crâniens, un challenge». Les exposés au sujet des paralysies des nerfs crâniens, du diagnostic différentiel d'une limitation de l'abduction et des indications pour la demande d'imagerie ont enthousiasmé aussi bien les orthoptistes que les ophtalmologues.

• Ophta

A nouveau, 6 articles captivants de la consultation orthoptique de nos membres ont été publiés dans la revue Ophta, suscitant un grand intérêt. L'abonnement de la revue est compris dans notre cotisation annuelle et fait partie dans le cadre du «Long Life Learning» du pensum de lecture de chaque orthoptiste.

Organisations faïtières

Swiss Orthoptics est représentée dans trois organisations faïtières par trois déléguées: Nicole Höckele (IOA), Claudia Zuber (OCE) et Soraya Ayadi (FSAS). En outre Swiss Orthoptics est représenté dans la commission de formation de l'OCE par Véronique Glauser. Soraya Ayadi siège à la communauté des intérêts pour la formation professionnelle de la FSAS.

International Orthoptic Association IOA

Le «Councilmeeting» a eu lieu fin mai 2024 à Oslo sous forme de manifestation hybride. Les thèmes suivants ont été discutés:

- Rappel site Internet IOA: Le site de l'IOA ([Website des IOA](#)) est l'image de marque de l'IOA et devrait être visité régulièrement par chaque membre. Intéressant à voir: la rubrique «Events» avec les dates des congrès des différents pays, les nombreuses mini-lectures à trouver sur la page des membres ainsi que les informations concernant le «Volunteer Programm» comprenant les rapports d'expérience des orthoptistes. Comme tous les membres de Swiss Orthoptics sont automatiquement membres de l'IOA, ce serait bien de publier les nouveautés orthoptiques importantes sur le site IOA. Ceci peut être fait en contactant le [IOA Webmaster](#) ou directement par une communication à Nicole Höckele.
- Cotisation de membre: Dès 2025 il y a à nouveau une minime augmentation de la cotisation de membre car l'IOA aussi est concernée par l'inflation et doit remplir sa caisse. Un relevé détaillé de la situation financière sera communiqué lors de l'AGM («annual general meeting») du 25 janvier 2025 par Zoom. En ce moment un nouveau caissier est activement recherché. Comme cela s'avère difficile, l'engagement d'un conseiller financier professionnel externe est planifié.
- Congrès International à Brisbane: Le prochain congrès international aura lieu du 27 au 29 juin 2025 au «Convention Center Brisbane», Australie. La préparation est intense actuellement. Si l'inscription est faite jusqu'au 21 février 2025 (Early Bird), cela coûte 850 Dollars australiens, ce qui correspond à environ 504 CHF. Toutes les informations à ce sujet se trouvent sur le site [IOA Kongress Website](#).
- Prof. Dr. Fiona Rowe de Liverpool a été élue à l'unanimité pour présenter la **Burian Lecture** à Brisbane en 2025. Comme pour chaque congrès orthoptique international des présentations choisies seront cette fois-ci aussi publiées dans le «Strabismus Journal».
- IOA Education Grant: Ce prix est destiné à une ou un orthoptiste d'un pays non membre de l'IOA et concerne la participation au congrès. Pour 2025 un des premiers étudiants en orthoptique en Gambie a été choisi qui s'appelle Sutay Bin Jobe. Félicitations!
- Gambie: Le programme d'apprentissage orthoptique est en cours depuis octobre 2022. En règle générale, ce sont des infirmières-ères diplômées-e-s qui suivent la formation. Le cycle de formation dure 9 mois et 7 mois supplémentaires de formation pratique («internship»). L'IOA continue à superviser le programme. Chaque membre IOA désirant s'engager bénévolement peut s'adresser à [Karen Mc Main](#).
- Stephenson Honorary Fellow Award: Par cette distinction on récompense des personnes qui ont fourni des prestations exceptionnelles dans le domaine de l'orthoptique aussi bien sur le plan local qu'international. Le choix se portait sur Iris Reckert (Suisse), Alain Bauwens (Belgique), David Newsham et Veronica Greenwood (UK). Lors d'un vote secret, la majorité a choisi de n'attribuer le prix à aucun-e des candidat-e-s! Il est prévu à l'avenir de redéfinir les critères d'attribution du prix.
- 2025: Le prochain Council Meeting 2025 aura lieu à Brisbane.

Orthoptistes de la Communauté Européenne OCE

Le 34^{ème} Meeting annuel de l'OCE a eu lieu les 11 et 12 octobre 2024 à Naples, Italie.

12 pays membres dont la Suisse ont participé à cette réunion. Sophie Polychroniadis (Grèce), Julia Hager (Autriche) et Gabriela Misikova (République Tchèque) se sont excusées. Les trois orthoptistes qui travaillent en Espagne n'ont pas non plus participé au Meeting de Naples; elles ont par contre rappelé que le soutien de l'OCE est indispensable pour elles, afin de faire reconnaître la profession d'orthoptiste dans leur pays.

Notre présidente très expérimentée Maria Luise Lenk-Schäfer et notre actuel trésorier Alain Bauwens ont annoncé leur démission pour 2025. Leurs successeur-e-s seront élu-e-s en 2025, au prochain Meeting annuel à Paris. En ce qui me concerne, j'ai annoncé ma démission pour 2026. Le Meeting à Paris sera donc mon dernier Meeting annuel de l'OCE, et je passerai mes pouvoirs à la personne qui me succèdera à ce moment-là.

Depuis novembre 2021, le «European Diploma in Orthoptics» (EDORTH) est accessible à tous-tes les orthoptistes diplômé-e-s membres de l'OCE. Les membres actif-ive-s de Swiss Orthoptics sont automatiquement membres de l'OCE. Cette formation en ligne apporte des compléments théoriques et permet d'obtenir un diplôme reconnu dans presque tous les pays membres de l'OCE. Au Meeting à Naples de vives discussions ont eu lieu autour du diplôme européen. En effet, sur 111 personnes qui se sont inscrites et qui ont étudié différents sujets, seules 11 se sont inscrites pour les examens. Pour quelle raison si peu de personnes s'inscrivent aux examens? Quelles sont leurs motivations? Combien d'entre elles étudient des contenus d'EDORTH pour pouvoir travailler dans un autre pays européen? Combien d'entre elles étudient des contenus comme formation continue personnelle et/ou parce que l'employeur les encourage? Combien d'heures sont en moyenne consacrées aux études complémentaires? De nombreuses questions en lien avec EDORTH ont été soulevées et nous nous rendons compte, que des moyens financiers sont nécessaires pour actualiser en permanence les contenus et pour faire une analyse qui permettra de répondre aux nombreuses questions.

Sonja Vrugt (Pays Bas) a récolté les recommandations (guidelines) des Associations membres de l'OCE. Elle a reçu celles de l'Allemagne, la Suisse, la France et des Pays Bas. En cas de besoin, vous pouvez contacter le comité de Swiss Orthoptics et/ou votre déléguée de l'OCE pour les obtenir.

Des conflits interprofessionnels entre orthoptistes et optométristes ont éclaté au Danemark, en Suède, et en Belgique. Bien que la situation soit en train de s'améliorer en Belgique et en Suède, au Danemark, elle s'est péjorée. En Septembre 2024 l'OCE a rencontré l'ECOO. L'association Européenne des Optométristes a surtout profité de cette occasion pour promouvoir ses membres optométristes. Nous sommes de l'avis qu'il est très important de parler de deux professions distinctes, et de démontrer les différences entre les deux professions au niveau de leurs compétences et de leurs activités. La plupart du temps les politiciens et la population ne réalisent pas que les orthoptistes et les optométristes n'ont pas les mêmes compétences. Il faut donc rester vigilants.

Les 12 et 13 avril 2024 le «Education Group de l'OCE» s'est rencontré au ZAG (centre de formation pour les professions de la santé) pour échanger.

Le prochain meeting annuel de l'OCE aura lieu à Paris, France les 10 et 11 octobre 2025.



Fédération suisse des associations professionnelles du domaine de la santé FSAS

Pour la FSAS, l'année 2024 a été marquée par des changements. Le comité et la direction administrative de la FSAS ont décidé un nouveau positionnement de la fédération. L'orientation actuelle qui couvre les thèmes de la politique, de la formation et de l'interdisciplinarité ne peut dorénavant plus être assurée. La charge financière également que la FSAS représente pour certaines associations membres a dû être redéfinie cette année. Car c'est ainsi seulement que d'autres associations pourront être gagnées à notre cause et renforcer l'influence de la FSAS.

Deux nouvelles variantes de positionnement ont été présentées à l'assemblée des délégué-e-s. Toutes deux montraient une modification pour le financement ainsi qu'un changement d'orientation. Le modèle A était une orientation politique augmentée de la FSAS. Le modèle B était axé sur la formation et les échanges. Les délégué-e-s ne se sont décidé-es pour aucun des deux modèles lors de l'assemblée. Cette discussion de fond pour l'orientation a amené la décision de certains membres de démissionner de la FSAS car ils ne se sentaient plus représentés par la fédération.

Lors d'une assemblée des délégué-e-s extraordinaire, la FSAS a décidé d'opter pour une phase de transformation de l'orientation s'étalant sur deux ans avec des discussions en collaboration étroite avec les associations membres. Pour cela, les cotisations de membre et la répartition des votes seront adaptées. Pour Swiss Orthoptics, il s'agira d'une cotisation plus que doublée pour les membres et de ce fait nous avons décidé, à notre grand regret, de sortir de la FSAS.

Si, après la phase de transformation de deux ans, le rapport utilité-prix devait à nouveau convenir à notre association, nous réfléchirons au renouvellement de notre affiliation. Aussi bien sur le plan de la politique professionnelle que pour les échanges dans le domaine de la formation, une association faitière telle que la FSAS est précieuse pour notre petit groupe professionnel. De ce fait, Soraya Ayadi termine son travail de déléguée à la fin de l'année et nous remercie pour la confiance que nous lui avons apportée.



Commissions

Formation continue

Nous avons salué avec plaisir l'engagement de notre collègue Sarani Vallipuram pour la commission de formation continue. Elle complète l'équipe composée de Brigitte Messmer-Schai et Brigitte Simonsz-Tòth et représente le lien avec le comité.

La commission de formation continue a organisé avec succès deux jours entiers de formation continue et les présentations dans le cadre de l'assemblée générale. Cette année, pour la première fois, une traduction simultanée a été proposée pour ces manifestations ainsi que pour l'AG, ce qui a facilité la participation de nos membres francophones et promu une bonne interaction.



Commission de formation

Mirjam Schwarz a remis le poste de la commission de formation à Sarani Vallipuram.

Pendant cette année, la commission a surtout pris garde à mieux faire connaître la formation d'orthoptiste diplômé-e ES et gagner davantage de candidat-e-s approprié-e-s. Pour ce faire, des contacts ont été pris avec les centres d'orientation professionnelle et d'information (OP) en début d'année et un formulaire d'information décrivant la profession et la formation a été envoyé.

D'autre part, la commission de formation s'est préoccupée des possibilités de participation à des salons des métiers. Il a été recherché à quels salons la profession d'orthoptiste est déjà représentée et où il y aurait encore des possibilités d'assurer une présence. Ces constatations nous aident pour démarrer de nouveaux projets pour continuer à faire connaître la profession et promouvoir la formation.

Les buts fixés ayant été atteints, le travail de la commission de formation sera achevé et la commission dissoute. Nous remercions ici Manuela Huber pour son travail précieux et de valeur.

Commission de développement plan d'études cadre orthoptique ES

Pendant le premier semestre nous avons eu le plaisir d'obtenir et de voir aboutir avec succès le processus d'accréditation de l'école d'orthoptique au ZAG et de l'école supérieure d'orthoptique de Lausanne selon le nouveau plan d'études cadre d'orthoptique ES.

Dès lors, toutes les expériences acquises pendant l'activité des écoles selon le plan d'études cadre seront recueillies et pourront être intégrées de manière ciblée lors de la prochaine révision.

Lausanne forme encore 3 étudiant-e-s. Les efforts du ZAG pour gagner de nouvelles places de formation pratique, afin d'atténuer la pénurie de personnes compétentes se sont révélés difficiles. C'est pourquoi le cycle annuel des volées ne sera plus possible dès 2025 bien que, de la part du ZAG, tout était prêt pour cela.

Groupes régionaux

Grâce à la commission de formation continue, les groupes régionaux demeurent actifs. En tout, quatre rencontres à Zurich, trois en Suisse orientale et une en Suisse nord-occidentale ont eu lieu. Il est aussi réjouissant de mentionner que la Suisse centrale et la Suisse romande se sont rencontrées chacune une fois. La direction des groupes reste inchangée.

- Suisse nord-occidentale, Nicole Hartmann
- Suisse orientale, Brigitte Simonsz-Tóth
- Suisse romande, Nathalie Regamey
- Suisse centrale, Sonja Lüscher Aregger
- Zurich, Julia Schaal

Les informations actuelles concernant les groupes régionaux se trouvent sur le site Internet.

Groupe d'expert-e-s CVI

En médecine, comme le terme CVI donnait à plusieurs reprises lieu à des confusions, orthoptik austria et le groupe de travail CVI UCBAVEUGLES se sont accordés pour la désignation VVWS/CVI (troubles du traitement visuel et de la perception).

Pour la mise au point du consensus VVWS/CVI, le groupe s'est rencontré à deux reprises cette année sous la direction de Arnd Graf. Le groupe s'est agrandi et la discussion pour une bonne solution devient interdisciplinaire. Il s'en est suivi une répartition en trois sous-groupes (direction d'école, diagnostic, formation continue). Les résultats ont été réunis lors de la dernière rencontre de novembre.

Pour que le consensus puisse être mis au point, le groupe a besoin des lignes directrices AWMF (Association des sociétés médicales scientifiques=AWMF). Après une longue pause (absence du directeur pour cause maladie) le groupe de travail s'est à nouveau réuni. On ose espérer que les lignes directrices seront établies dans les prochains mois.

La UCBAVEUGLES/SZBLIND a publié une place pour la direction VVWS/CVI et engagé Gisela Spiegel en tant que spécialiste dévouée pour le 1.1.2025. Elle dirigera la prochaine rencontre au printemps 2025.



Etat des membres

Membres collectifs

Membre collectif A

- Augenklinik Bellevue, Zurich
- Centre Ophtalmologique & Neurovisuel, Meyrin
- Orthoptik Hans Goldmann Stiftung, Insel Gruppe, Berne
- Pallas Kliniken AG, Olten

Membre collectif B

- Augenarzt-Praxisgemeinschaft Gutblick AG, Pfäffikon
- Augenklinik Kantonsspital, St. Gall
- Hoya Lens Switzerland AG, Winterthour
- Limmat Augenzentrum AG, Zurich
- Praxis Dr. med. Christine Hürzeler, Winterthour
- Praxis Dr. med. Peter Westhoff, Dübendorf
- Rehaklinik Zihlschlacht AG, Zihlschlacht
- Ryser Optik AG, St. Gall
- SOG/SSO – Société Suisse d’Ophtalmologie, Bâle
- Visuell augenzentrum, Schaffhausen
- ZAG – Zentrum für Ausbildung im Gesundheitswesen, Winterthour

Partenaire de coopération et Sponsors

Partenaire de coopération

- Swissflex Eyewear, Vinexio GmbH, Stäfa
- Le poste de sponsor principal est occupé par Swissflex Eyewear sans changement, dans le sens d’un partenariat.

Sponsors

- Carl Zeiss Vision Swiss AG, Feldbach
- Haag-Streit, Köniz
- Hoya Lens Switzerland AG, Winterthour
- Pharma Medica AG, Roggwil
- Von Hoff, Schlieren

Remerciements

Au nom de Swiss Orthoptics je remercie chaleureusement les collaborateurs et collaboratrices du secrétariat, les collègues du comité, les déléguées, les membres des commissions, les membres des groupes de travail, les traductrices ainsi que tous les autres membres qui se sont engagés pour notre association durant l’année écoulée.

Ilona Fischer, présidente

Etat des membres au 31 décembre 2024

| | 2024 | 2023 | 2022 | 2021 | 2020 | 2019 | 2018 | 2017 |
|---------------------------|------|------|------|------|------|------|------|------|
| Total | 298 | 287 | 291 | 298 | 279 | 276 | 273 | 275 |
| Membres actifs | 225 | 208 | 205 | 207 | 203 | 208 | 222 | 218 |
| Membres passifs | 31 | 30 | 39 | 41 | 38 | 35 | 33 | 32 |
| Membres étudiant-e-s | 16 | 23 | 22 | 27 | 16 | 13 | 6 | 14 |
| Membres d’honneur | 4 | 4 | 4 | 5 | 5 | 5 | 5 | 5 |
| Membre bienfaiteur | 1 | 1 | | | | | | |
| Partenaire de coopération | 1 | 1 | 1 | 1 | 1 | | | |
| Sponsors | 5 | 5 | 5 | 4 | 3 | 4 | 1 | 2 |
| Membres collectifs A | 4 | 4 | 4 | 1 | | | | |
| Membres collectifs B | 11 | 11 | 11 | 13 | 14 | 11 | 6 | 4 |

SWISS ORTHOPTICS
Heckenweg 27, 3007 Berne
Tél. +41 31 511 87 82
swiss@orthoptics.ch
www.orthoptics.ch

